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Édito

V
ous tenez dans vos mains 
un nouveau numéro de 
votre Fléac Contact, arrivé 

avec le printemps, pour laisser se 
révéler à vos yeux lecteurs les 
belles couleurs de notre commune.

Cette édition coïncide aussi avec 
l’ouverture d’un nouveau cycle 
budgétaire. Nous y entrons avec 
responsabilité et maîtrise, dans 
une période encore fort complexe 
pour les collectivités territoriales, dictée par le contexte national 
et international mouvant que nous connaissons actuellement.

Vous verrez dans cette édition que l’énergie ne nous manque 
pas pour agir, et construire ensemble le présent et l’avenir, 
prudemment, avec le sens de la mesure et de la raison.  
De même, vos services communaux, que nous saluons pour leur 
engagement, sont à pied d’œuvre pour concrétiser l’ambition 
que nous portons avec vous pour notre bien-vivre local.

Ce dense numéro révèle encore une fois le dynamisme fléacois, 
auquel vous contribuez largement, porté par nos très actives 
associations qui vous offrent un large panel d’activités, auquel il 
convient d’ajouter les actions proposées par votre municipalité.

Nous nous réjouissons de vivre dans une commune apaisée où 
il fait bon vivre, sans occulter les difficultés qui se présentent, 
simplement, humainement, et respectueusement.

Très bonne lecture printanière à toutes et tous,

Hélène Gingast

Fléac Contact 
Journal municipal d’informations
Responsable de la publication : Hélène GINGAST
Responsable de la rédaction : Hélène GINGAST
Conception graphique et impression : Agate Communication 
Angoulême - 05 45 61 12 89 - agate.com@wanadoo.fr    
Conception page de couverture : Edouard MEMPONTE 
Crédits photos : ville de Fléac, Freepik, Flagrands Déclics, 
Déclics’Events, Christophe EYSSARTIER, Marion PILARD,  
Hélène GINGAST, Régis MOUHICA et Charlotte VEILLON.    
Tirage : 2 150 exemplaires sur papier PEFC (issu de forêts gérées) 
Date de parution : avril 2025 (janvier, avril, juillet et octobre)

Date de la commission information : 1er jeudi du mois précédent 
les trimestres de parution. Il est impératif que les articles  
destinés à Fléac Contact parviennent au secrétariat de la mairie 
avant la réunion de la commission ou soient envoyés à l’adresse 
mail : fleaccontact@fleac.fr
Dépôt légal : n° 540
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Vie communale
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Vie du Conseil

C
haque mois, le conseil municipal se réunit pour débattre sur 
les enjeux de la Commune et voter les mesures qui lui sont 
soumises (= délibérations). 

En 2025, le conseil municipal s’est réuni les 27 janvier, 24 février et  
a voté en délibération les points suivants :

GRANDANGOULÊME :
>  Présentation des rapports annuels sur le prix et la qualité des  

services publics de l’eau potable et de l’assainissement collectif  
– Exercice 2023 – communiqués par le GrandAngoulême.

RESSOURCES HUMAINES :
>  Création / suppression de postes.
>  Autorisation de signer des conventions portant mise en œuvre d’une 

période de préparation au reclassement (P.P.R).

AMÉNAGEMENT :
>  Validation des zones d’accélérations pour les énergies renouvelables 

(ZAENR).

FINANCES :
>  Débat d’orientations budgétaires 2025 (voir article page 5).
>  Sortie d’inventaire de certains matériels.

Le budget 2025 a été soumis au vote lors de la séance du 24/03/2025 
>  Prochain Fléac Contact.

Personnel communal
RECRUTEMENT de Frédérique VIROLE
Collaboratrice de la Directrice Générale des Services (DGS)
Suite au départ en retraite de Nadine BROC, Frédérique VIROLE a 
été recrutée afin d’assurer les fonctions de collaboratrice de la DGS.
Cette mère de deux enfants était auparavant fonctionnaire d’état. 
Elle est actuellement détachée sur un emploi de la fonction publique 
territoriale.
Ses principales missions sont la gestion des 
assemblées, commissions communales et 
groupes de travail, le traitement du courrier 
sous toutes ses formes. 
Elle assiste la DGS dans le traitement des 
dossiers communaux transversaux et du 
secrétariat général.

Les services publics proches de vous,
proches de chez vous.

Départ en retraite de Nadine BROC

Frédérique VIROLE
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Vie communale
Budget 2024

DÉPENSES réelles de FONCTIONNEMENT
Total 3 557 264,72 €

Budget 2024 - DÉPENSES D’INVESTISSEMENT
TOTAL : 842 825,40 € (dont restes à réaliser)

Évolution des DÉPENSES de fonctionnement

Budget 2024
RECETTES réelles de FONCTIONNEMENT

Total 4 002 854,77 €

Évolution des RECETTES de fonctionnement

Les dépenses de fonctionnement sont maîtrisées, elles ont évolué de 
+ 2% entre 2023 et 2024, notamment du fait des dépenses d’entretien 
des terrains, réseaux et bâtiments publics, mais également la hausse 
des contrats de prestations de services de +44% (dont externalisation 
de missions en raison des difficultés de remplacement).
Les dépenses de personnels sont restées stables en 2024. Cette réalité 
budgétaire traduit cependant des difficultés réelles de recrutement 
qui ont obligé à recourir à l’externalisation.

Aucun nouvel emprunt n’a été contracté en 2024.

LES ORIENTATIONS 2025
La séance du conseil municipal du 17/02/2025 était dédiée, entre autres 
sujets, au débat d’orientations budgétaires.
Obligatoire pour les communes de plus de 3 500 habitants, le débat 
d’orientations budgétaires doit intervenir avant le vote du budget 
(prévu le 24/03/2025).
Le rapport présenté aux élus doit porter sur les orientations budgé-
taires, les engagements pluriannuels envisagés et la structure et la 
gestion de la dette.

SECTION DE FONCTIONNEMENT :
L’objectif prioritaire du budget 2025 sera de maintenir un taux d’épargne 
brut à un niveau satisfaisant, au moins égal à 2024, et ce pour préserver 
la capacité à investir.
Cela implique donc un travail sur les recettes :
>  Révision de la tarification des services communaux engagée
>  Maintien des taux d’imposition communaux au même niveau que 2024
En parallèle, il conviendra de maîtriser les dépenses de fonctionne-
ment, alors même que ces dernières seront impactées par l’inflation 
et l’évolution des cotisations liées à la masse salariale.

SECTION D’INVESTISSEMENT :
Au-delà des restes à réaliser et des engagements pris par le passé, la prio-
rité sera mise sur la nécessaire rénovation des bâtiments communaux.  
À l’objectif de préservation du patrimoine s’ajoute celui de l’améliora-
tion des performances énergétiques des bâtiments, conformément aux 
cibles du décret éco-énergie tertiaire1.
Compte-tenu des difficultés de financement anticipées sur les prochaines 
années et de l’absence de capacité d’emprunt de la Commune pendant 
encore quelques années (liée aux remboursements d’emprunts), il est 
décidé de plafonner les dépenses d’investissement à 800 000 € par 
an sur les 3 prochaines années. Ce cadrage pluriannuel, ambitieux, 
impliquera une grande rigueur budgétaire et des recherches de cofi-
nancements.
 1 -40% de consommation énergétique à l’horizon 2030 / - 60% à l’horizon 2050.

Les recettes de fonctionnement ont quant à elle également progressé 
de +3%, tirée par le chapitre 73 « Impôts et taxes », en hausse de  
7,6 % du fait notamment de la revalorisation des bases fiscales par 
l’Etat de 3,9 % en 2024 et du dynamisme physique (constructions 
neuves). 
Les taux communaux n’ont pas été modifiés depuis le début du 
mandat.

Parlons finances - Bilan de l’année 2024

En section de FONCTIONNEMENT, le résultat de l’exercice 2024 s’élève à + 281 689,48€



Végétalisation du cimetière
Le cimetière est un espace qui mérite d’être 
respecté et préservé. 
Face aux enjeux environnementaux,  la Mai-
rie de Fléac a initié un projet de végétali-
sation du cimetière dans le cadre d’un plan 
biodiversité. Il vise à allier nature et respect 
des traditions et ainsi créer un cadre plus 
agréable pour les visiteurs.

Pourquoi  ? La végétalisation du cimetière 
répond à plusieurs besoins. Tout d’abord, elle 
contribue à la biodiversité et offre un cadre 
plus agréable et serein pour les familles et 
proches qui viennent se recueillir. 

Comment sera-t-elle mise en place ? Le projet 
se veut respectueux du lieu et de son histoire. 
Il s’agit de choisir des plantes adaptées à 
l’environnement local, qui ne nuisent pas à 
l’entretien des sépultures et qui respectent  
la tranquillité du lieu. La végétalisation se 
concentrera principalement sur les espaces communs, tels que les allées, les pieds 
de murs et les espaces vacants entre les tombes. Des plantes résistantes, nécessitant 
peu d’entretien et adaptées face aux conditions climatiques actuelles seront plantées 
à des endroits stratégiques tout en respectant les pierres tombales et les monuments.

Objectif : L’intégration de la végétation vise à réduire l’impact environnemental du 
cimetière, en favorisant une gestion plus durable de l’espace, en évitant l’utilisation 
excessive des outils mécaniques et à une meilleure gestion de l’eau.

Les phases :
Phase 1 : Choix des zones
Pour débuter le projet, deux zones test ont été choisies. Une allée expérimentale à l’inté-
rieur du cimetière et les pieds de murs situés sur le  parking de covoiturage à proximité.

Phase 2 : Choix des plantes et aménagement
Un plan de végétalisation a été élaboré, avec une sélection de plantes adaptées à 
l’exposition, à la sécheresse et aux conditions particulières   du cimetière. Une 
consultation avec des experts et un retour d’expérience ont guidé le choix des espèces.

Phase 3 : Plantation
Un travail de préparation du sol sera effectué pour améliorer la fertilité et la structure 
du sol. Les plantations seront réalisées progressivement à partir de mars, en com-
mençant par l’allée expérimentale. Ce sont les emplacements vacants situés entre les 
tombes. Egalement le long des pieds de murs du parking de covoiturage.

Phase 4 : Etendre le projet à l’ensemble du cimetière
Les plantations s’étendront sur l’ensemble du cimetière. Des vivaces seront plan-
tées en fonction des zones. Une attention particulière sera portée à l’esthétique et à 
l’équilibre de l’espace.

Phase 5 : Entretien et suivi
Après la plantation, un suivi régulier sera mis en place pour veiller à la croissance 
des plantes et à l’entretien du site. Des aménagements périodiques permettront 
d’ajuster le projet en fonction de l’évolution de la végétation et de l’usage de l’espace 
par les visiteurs.

Conclusion :
La végétalisation est un projet qui vise à offrir aux habitants un lieu de recueillement 
plus paisible. Il fait le lien entre la nature et la mémoire collective, dans le respect 
de l’environnement. Il s’inscrit dans une démarche de développement durable 
pour que le cimetière soit encore plus respecté.
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Travaux réalisés sur la commune

Par la régie Espaces Verts
>  Reprise des giratoires : Gabare et Sainte Barbe.  
>   Réfection des massifs Rue de la Lurate et à 

l’Esplanade.
>   Mise en place de la vitrine biodiversité sur le 

secteur de Brénat.  
Comme à chaque période de vacances scolaires, 
les espaces verts interviennent dans la cour du 
groupe scolaire : taille des arbres et des haies, 
entretien des parterres et des espaces enherbés.  

Quelques interventions  
en régie Bâtiments  

>  Château : Reprise de la peinture de la salle 
de réception suite à un dégât des eaux et 
installation de l’éclairage à LED pour la salle 
de réception et le hall d’entrée.  

>  Le terrain de football est désormais entiè-
rement clôturé afin de sécuriser le site et de 
prévenir l’intrusion des animaux sauvages 
(sangliers). De plus, un portail d’accès pour 
faciliter l’intervention des secours et l’entretien 
du stade vient d’être posé.

Travaux de Voirie  
>  Des travaux de réfection ont été réalisés sur 

le parking du château, avec une reprise du 
stationnement et de la bande de roulement 
en bi-couche.  

>  Reprise du sablage de la cour du Doyenné.  
>  Reprise des coussins berlinois en enrobé par 

l’entreprise titulaire du marché de voirie sur 
la rue de Bois Renaud et la rue de la Lurate.  

>  Pose de panneaux de signalisation par la régie 
voirie ainsi que reprise de nids-de-poule.  

Bien entendu, toutes ces interventions viennent 
en complément de l’entretien réalisé tout au long 
de l’année par les services municipaux.

Vie communale



Groupe Scolaire Alphonse Daudet
Un spectacle de Noël enchanteur  
pour les enfants du périscolaire maternelle !
Le mardi 17 décembre 2024 à 16h30, 75 enfants du périscolaire maternelle ont 
assisté au Château à un spectacle de Noël « André et les sapins perdus » financé 
par la mairie.
C’est la troisième édition de ce spectacle musical et interactif avec les enfants animé 
par Arnaud Millet et Charlie Decadt dont le thème cette année était l’entraide, la 
solidarité, l’écologie et la sensibilisation à la déforestation.
Et l’histoire commença tout naturellement par André et ses amis qui reçoivent une 
lettre d’invitation du Père Noël pour passer des vacances en Laponie. 
Mais, arrivés à destination, une terrible découverte va tout chambouler : les forêts 
de sapins ont disparu…
Un spectacle de qualité pour les enfants qui transmet le cœur de l’esprit de Noël 
sans oublier de sensibiliser sur les valeurs essentielles au bien-être de l’humanité. 
Un moment féérique et poétique, avec du plaisir plein les yeux et les oreilles des 
tous petits qui garderont longtemps en mémoire ce moment magique !

Atelier « mémoire » intergénerationnel, 
un pont entre les âges !
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Le périscolaire est une période clé de la journée pour les enfants,  
leur offrant une pause entre l’école et la maison tout en leur permettant 
de continuer à apprendre de manière ludique. 
Les jeux et activités périscolaires offrent des moments d’apprentissage, 
de détente et de socialisation en dehors du cadre scolaire. Qu’il s’agisse 
de jeux physiques, créatifs, éducatifs ou calmes, ces activités contribuent 
à développer de nombreuses compétences, tout en s’amusant. 
Dans ce cadre, l’an dernier, il a été mis en place, chaque semaine pendant 
plusieurs mois un atelier « mémoire » animé par Mme Compère Catherine, 
Coach Apprenant mémoire et apprentissages, pour les enfants volontaires. 
Le bilan fut très positif.
Fort de cette expérience et conformément à notre politique volontariste 
en matière de liens sociaux, il a été décidé d’aller plus loin cette année 
scolaire, en proposant de nouveau cet atelier mémoire en réunissant, 
les jeunes et les moins jeunes, toujours dans cette même idée du  
«  bien vivre ensemble », qui demeure au cœur de notre programme.

C’est ainsi que le mardi 28 janvier 2025, de 17h à 18h, trois aînés : 
Nicole Eduin, Monique Bequet et Jean-Louis Nicolas et 6 enfants du CP 
au CM1 : Laura, Léna, Laïna, William, Hamid et Inaya, ont partagé les 
activités suivantes : 
•  Mémorisation d’une première liste de 20 mots sans indication parti-

culière ;
•  Explication d’une méthode de mémorisation ;
•  Mémorisation d’une deuxième liste de 20 mots avec application de la 

méthode ;
•  Reconnaissance d’objets par le toucher ;
•  Jeu du type MERKMAL où il faut mémoriser une série de cartes pour 

se débarrasser des siennes, avec explication d’une autre méthode de 
mémorisation avec tout au long de l’atelier, des explications indiquées 
par Mme Compère sur la mémoire.

Et ce fut une belle réussite tant par les objectifs de cet atelier de soutenir 
et stimuler la mémoire, l’attention, l’expression et la socialisation que de 
permettre cette approche intergénérationnelle à la fois rafraichissante 
et dynamisante pour le groupe qui a facilité les échanges et le partage 
des émotions autour d’une activité culturelle mais ludique.

Un atelier intergénérationnel qui ne s’est pas limité aux bénéfices 
cognitifs et relationnels mais qui a apporté également un bénéfice affectif, 
permettant aux aînés de retrouver le sourire et le goût de partager des 
moments conviviaux et de tisser des liens entre les âges, célébrant ainsi 
la richesse de la diversité humaine.

Vie communale
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Des semaines bien remplies  
et appréciées à l’EHPAD
Fin 2024, nous avons été contactés par 
l’école de la deuxième chance, une école 
ayant pour but de lutter contre le décrochage 
scolaire. Des ateliers de jeux de société, de 
jeux connectés (avec Wiiu et le Kahoot) et 
un atelier dit de «souvenir» ont été mis en 
place.
Les jeux de société ont toujours autant de 
succès. Les jeunes ont guidé les résidents 
notamment sur les tablettes tactiles.
L’atelier qui a remporté un vif succès est 
le reportage réalisé par des binômes de 
jeunes où des résidents volontaires se sont 
« racontés ».
Les jeunes ont écrit des petits livrets remis 
à chacun. Le résultat fut au-delà de nos 
espérances.
A la fin de cette semaine d’échange, un 
repas a été partagé. Des échanges et des 
encouragements ont été échangés. 

Les jeunes se sont vus félicités pour la 
qualité de leur travail.
A l’origine, ce projet se voulait seulement 
intergénérationnel mais finalement il aura 
été intergénérationnel, mêlant inclusion et 
insertion.
De nouvelles rencontres devraient avoir lieu 
au cours de cette année.

* * *
Tous les jeudis matin, un petit groupe de 
résidents va s’entrainer au ping pong au 
TTGF à Ma Campagne. Les séances sont 
financées par France Alzheimer. De façon 
assidue et avec beaucoup de sérieux, ces 
ateliers de prévention sont appréciés de 
tous. Nous retrouvons sur place plusieurs 
EHPAD et quelques familles. 
Nous sommes une bonne trentaine et 
sommes accompagnés par les bénévoles de 
France Alzheimer.

* * *
Les mercredis matin, nous allons danser au 
Marysa également des ateliers de prévention 
de France Alzeihmer. 
Nous sommes une cinquantaine sous la 
houlette de Philippe Moreau, accompagnés 
des bénévoles de France Alzeihmer.

* * *
Chaque mardi matin, les résidents de l’EHPAD 
se livrent à l’épluchage des légumes. 
On pourrait croire que c’est une corvée… 
mais non, un petit groupe apprécie cette  
activité, geste répétitif mais au combien 
occupationnel et l’occasion de se remémo-
rer des souvenirs et de parler du notre sujet 
favori les repas…

Boîtes de Noël 2024
Lors du week-end du 13 au 15 décembre 2024, lors de 
nos animations de Noël, l’opération des boîtes de Noël a 
été reconduite. A l’intérieur de ces boîtes, nous devions 
y mettre «un truc chaud, un truc bon, un divertissement, 
un produit d’hygiène et mot gentil pour passer de 
bonnes fêtes».
Nous avons eu encore cette année un succès : 123 boîtes 
collectées !!!!
Ces 123 boîtes de Noël collectées ont été distribuées 
à L’épicerie Sociale de la Grande Garenne à Basseau 
dont dépend la commune pour aider nos habitantes et 
habitants dans le besoin.
Vos boîtes de Noël ont apporté un peu de lumière et de 
chaleur au moment de Noël. Nous remercions l’ensemble 
des personnes qui ont participé aux dons.

EHPAD du Haut Bois

Social

Vie communale
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SocialSanté
Bonne retraite docteur
Le Docteur BLANCA Laurent tient à 
remercier sa fidèle patientèle de la 
confiance qu’elle lui a témoignée tout 
au long de ses années d’exercice à 
Fléac depuis 1989. 

Il vous informe de sa cessation 
d’activité en mars 2025 et regrette de 
n’avoir pu transmettre le cabinet à un 
successeur.

Une diététicienne nutritionniste 
s’installe à Fléac ! 
Mme Marine DOGON CHIVERCHE a signé 
un bail avec la commune pour installer 
son cabinet au 9 rue du 11 Novembre. 
Vous pouvez prendre rendez-vous 
directement sur Doctolib ou via son 
site internet (marinedogon-diet.fr). 
Ses consultations sont assurées du 
lundi au vendredi.

Vie communale

Fléac Contact a rencontré Carmen et Michel Secher, afin de mettre en 
lumière l’histoire de leur famille, et plus précisément de ces deux  
fléacoises, les sœurs Lahoz-Cameo, Bénédicte et Carmen, respective-
ment connues sous le nom de Mmes Agard et Secher, et de leur sœur 
angoumoisine prénommée Carid. 
Bénédicte et Carid, âgées de 5 et 3 ans, ont dû quitter leur Espagne natale, 
et ont vécu l’exode début 1939, avec leur mère, alors enceinte de Carmen, 
pour fuir la guerre civile et la dictature franquiste, afin de se mettre en sécu-
rité, leur père étant parti combattre aux côtés des républicains.
Parties de leur village natal en Aragon, la famille fit plus de 450 kilomètres 
à pied pour traverser les Pyrénées, dans le froid et la faim, et souvent dans 
l’indifférence voire le rejet des personnes qu’elles croisaient. Arrivées en 
France, elles furent conduites à Angoulême en camion, puis à Cognac où 
elles vont rencontrer une famille qui leur tendra la main pour les accueillir 
quelques temps. Elles sont finalement envoyées rapidement dans le camp 
de concentration des alliers, à Angoulême, où furent aussi regroupés les 
tziganes. Ce camp ne fut évacué et fermé qu’en 1946, bien après l’armistice. 
Revenons sur l’histoire de la famille Lahoz-Cameo : la maman, arrivée au 
terme de sa grossesse, donne naissance à Angoulême à Carmen le 27 sep-
tembre 1939. Carmen a vécu les deux premières années de sa vie au camp 
des alliers, dans des conditions de vie effroyables, dans la boue, la faim et 
le froid, avec sa mère et ses deux sœurs.  
Si Carmen n’a pas de souvenir de ces deux terribles années, sa sœur Béné-
dicte a relaté cette poignante histoire d’exode et d’accueil dans un texte très 
émouvant. Elle y raconte cette vie de peur en Espagne, où la guerre civile 
faisait rage, où les républicains étaient menacés par le régime franquiste, 
ainsi que leur périlleux périple pour rejoindre la France, et les conditions de 
vie terribles dans le camp des alliers, où « le gel collait les cheveux sur la 
planche qui leur servait de lit ».
Elles échappèrent miraculeusement à la déportation le 20 août 1940, lorsque 
927 républicains espagnols furent rassemblés à la gare d’Angoulême et 
déportés vers le camp de Mauthausen. Seuls 73 hommes sur 430 au départ 

étaient encore en vie à la libération du camp le 5 mai 1945, les femmes et 
les enfants ayant été renvoyés vers l’Espagne de Franco.

Elles retrouveront mari et père, grâce aux recherches de la Croix Rouge.  
Le papa ayant trouvé du travail, la famille quittera le camp pour rejoindre 
un court temps le petit fresquet, puis Aussac Vadalle, alors que la guerre 
s’intensifiait, sous la protection d’une famille charentaise, et d’une ensei-
gnante bienveillante qui apprit le français aux petites Bénédicte et Carid, 
avides d’apprendre la langue, et de s’intégrer dans leur nouveau pays d’ac-
cueil. Elles vécurent ensuite un temps à Angoulême, tout d’abord place du 
palet, où de nombreuses familles espagnoles avaient élu domicile. Les trois 
jeunes femmes obtinrent plus tard le CAP et le certificat d’étude, des di-
plômes dont elles étaient très fières compte-tenu du long chemin parcouru.

Bénédicte Agard et Carmen Secher s’installèrent avec leurs familles à Fléac 
en 1969, après avoir vécu dans des habitats rudimentaires dans le quartier 
de Basseau, et eurent une vie heureuse, bien que leurs parents aient perdu 
leur patrie et leurs biens, et malgré ce terrible vécu. 

Carmen Secher vit une retraite paisible avec son époux Michel, un charen-
tais originaire de Saint Claud, et Bénédicte Agard est installée maintenant 
en maison de retraite.

Les trois sœurs ont souvent témoigné devant des classes de collège,  
de lycée ou de prépa littéraire pour perpétuer le devoir de mémoire.

Comme Bénédicte Agard a pu le dire dans son texte : « ces lignes ont été 
écrites pour vous tous, afin que vous sachiez pourquoi nous en sommes 
arrivés là et que vous n’oubliez pas que vous êtes issus d’hommes et de 
femmes qui se sont battus pour être libres et heureux en vue d’un monde 
meilleur dans la paix et l’espérance ».  Puissent ces mots nous éclairer au 
quotidien, dans le contexte national et mondial instable que nous connais-
sons actuellement. 

Cet entretien avec Carmen et Michel Secher fut très émouvant, il nous  
rappelle que bon nombre de nos familles ont été confrontées aux horreurs 
de la guerre, et à l’exode. 

C’est une histoire en somme toute 
récente, qui nous touche de près par 
nos histoires familiales.  Ne l’oublions 
jamais. 

Un immense merci à Carmen et Michel 
Secher pour leur accueil et leur témoi-
gnage très émouvant, ainsi que pour 
l’ensemble des documents qu’ils nous 
ont prêtés afin de mieux connaitre leur 
histoire, mais aussi celle de la commu-
nauté espagnole charentaise qui a fuit 
la guerre civile et le régime franquiste 
pour survivre.

Histoire
Focus sur une page de notre histoire fléacoise : 
Bénédicte et Carmen Lahoz-Cameo
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Vie communale
Un bon moyen de se déplacer 
au départ ou à destination de Fléac : 
le réseau MÖBIUS de la STGA, 
et le réseau régional

Chaque année, après analyse de vos besoins, votre municipalité fait 
le point avec GrandAngoulême pour adapter au mieux les dessertes 
STGA sur notre commune.

C’est ainsi que la prolongation de la ligne n°5 vers Bois Renaud 
et la ligne n°24 desservant Brénat ont été remises en place, et 
qu’Euratlantic bénéficie maintenant du passage régulier de la  
ligne n°1. Nous avons aussi obtenu un arrêt supplémentaire de la 
ligne régionale n°15 à Fléac, au niveau de la rue des vignes jaunes.

Afin d’adapter en permanence l’offre de transport public sur Fléac, 
nous vous invitons à faire part de vos besoins ou de vos remarques 
sur les dessertes actuelles pour que nous puissions les remonter 
à GrandAngoulême, qui exerce la compétence « transport urbain » 
pour l’ensemble de l’agglomération.

Si nous voulons pérenniser ces nouveaux services, nous vous 
invitons à utiliser largement les transports en commun qui vous sont 
proposés sur Fléac. La commune est maintenant de mieux en mieux 
desservie.

Prenez le bus, c’est pratique et pas cher !

Transport
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Vie communale
Clap de fin pour le projet d’incinérateur
La commune de Fléac s’est opposée depuis plus de deux ans 
au projet d’incinérateur porté par Calitom sur le site SNPE, 
dès qu’elle en a eu connaissance, en s’appuyant sur des argu-
ments factuels et mesurés. 
De même, le COCIP, VSE16, des citoyennes et citoyens ont œuvré 
pour mobiliser sur cette question avec engagement et détermination.
Lors de la signature de la vente du site SNPE à l’établissement public 
foncier le 19 mars 2025, Xavier Bonnefont a annoncé qu’il ne pourrait 
pas y avoir d’incinérateur à cet endroit, le schéma de cohérence terri-
torial (SCOT) ne le prévoyant pas, le nouveau plan local d’urbanisme 
(PLUI) appliquant les règles de ce schéma.

C’est avec enthousiasme que nous accueillons cette décision 
après plus de deux années de travail sur ce dossier, avec le conseil 
municipal de Fléac.

Maintenant tout commence :
♦  Il est temps de travailler en large concertation à une solution inno-

vante, adaptée à notre juste besoin, pour traiter nos déchets, et 
en finir avec l’enfouissement, tout en poursuivant leur réduction.

♦  Nous devons collectivement donner au site SNPE une destination 
respectueuse de l’environnement, de son histoire, et bénéfique 
pour l’ensemble des habitantes et habitants du territoire.

Travaillons tous ensemble, habitantes, habitants, associations, 
entreprises, collectivités et élus pour construire un projet qui valo-
risera ce site, tout en protégeant notre environnement et en créant 
de vraies opportunités pour notre territoire.

Sécurité

GrandAngoulême
Un «Pack Commerces» pour dynamiser  
le territoire autour de ses commerçants
En 2021, GrandAngoulême a adopté une feuille 
de route dédiée au commerce pour la période 
2021-2026. Cette stratégie ambitieuse repose sur trois axes principaux  : 
développer l’identité du territoire, accompagner les évolutions du 
commerce et soutenir les localisations stratégiques. Ces orientations 
visent à renforcer les centralités et à stimuler le commerce de proximité. 
Au cœur de cette feuille de route, le «Pack Commerces» émerge comme 
un outil clé. 
100% digital, il est pensé pour simplifier la vie des commerçants et 
artisans, et centralise toutes les informations utiles. Accessible en ligne 
via le site Absolument Angoulême, il offre six rubriques couvrant les 
étapes essentielles : de l’installation aux aides financières, en passant 
par les outils de soutien et les réglementations. Le Pack, actualisable, 
inclut également des informations spécifiques pour les communes, 
consolidant ainsi le lien entre acteurs locaux.
L’engagement de GrandAngoulême pour soutenir commerce de proxi-
mité se traduit aussi par des actions concrètes. En 2024, l’opération  
«Le moi(s) Local» et l’ouverture d’une boutique éphémère ont mis à 
l’honneur l’achat local. De nouvelles aides ont été votées, incluant 
des soutiens à la rénovation de façades et à l’immobilier commercial 
en centralité. En 2025, une enveloppe de 300 000 € renforcera ces 
dispositifs, renommés «Coups de Pouce».
Avec ce Pack, GrandAngoulême affirme son rôle moteur pour un com-
merce de proximité durable et attractif.
Le Pack Commerces est à retrouver en ligne sur le site internet 
d’Absolument Angoulême (ou scannez le QR Code plus haut) : 
https://www.absolument-angouleme.fr/commerces/



Fléac Fête Noël le 13 décembre

Voeux du Maire le 10 janvier

Fléac Fête Noël le 14 décembre

Maisons illuminées le 23 décembre Rendez-vous citoyen à Brénat avec la présence des Compagnons du Végétal le 18 janvier
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Marche solidaire contre la maladie de Charcot le 9 février 

Concert Trio Décors de Basset le 16 février

Marche solidaire contre la maladie de Charcot le 9 février

Réunion publique de prévention le 20 février

Goûter dansant des Aînés le 7 févrierTournage de la série Brigade anonyme les 3 et 4 février

Théâtre (Il court il court le muret) le 2 févrierColis des Ainés le 19 janvier
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Vie associative
Le Tarot Fléacois
Les concours de tarot de plus  
en plus appréciés à FLEAC !
Le jeu de tarot continue de séduire  
de plus en plus de personnes à 
travers les deux concours annuels organisés par l’association  
« Le Tarot Fléacois », dans la salle des fêtes, prêtée par la 
municipalité. 
Samedi 8 février 2025, Michel Avril : Président, et l’équipe du bureau  : 
Martine Duhamel : Vice-Présidente, Lucette Martin : Trésorière,  
Joël Duhamel : Trésorier adjoint, Danielle Chabraud : Secrétaire, 
Annick Gaume : Secrétaire adjointe, et quelques bénévoles ont géré 
de mains de maître ce premier tournoi de l’année 2025 très apprécié 
des passionnés de tous âges et venus de tous les clubs alentours mais 
aussi de Charente Limousine, de Dordogne et de Charente maritime. 
L’engagement et le dévouement des membres du bureau jouent un 
rôle crucial dans l’organisation de ce concours et permettent de créer 
un environnement accueillant garantissant une expérience agréable 
et mémorable pour tous.
Pas moins de 92 adeptes du tarot étaient réunis à Fléac samedi après-
midi pour le plaisir de jouer, au sein d’une compétition amicale et 
tenter de gagner un des lots qui trônaient sur l’estrade. Il y avait de 
la satisfaction dans l’air chez les dirigeants. 
23 tables avaient été aménagées pour accueillir les 5 parties de  
5 manches de 45 minutes. Tous les joueurs étant assurés de gagner 

un lot, du plus petit au plus grand pour le vainqueur. Il faut dire que 
les organisatrices se sont surpassées cette année en dénichant de 
très beaux lots qui ont ravi les vainqueurs. 
Le podium fut composé de : 1er : Jean-Marie Dauphin  
– 2ème : Régis de Saleneuve – 3ème : Françoise Belis.
L’association « Le Tarot Fléacois » est créée depuis octobre 2020 et a 
bien grandi. Elle compte aujourd’hui 65 adhérents qui peuvent échanger 
des connaissances, des astuces et des histoires autour du tarot tous 
les mercredis de 20h30 à 23h30. Cette atmosphère conviviale permet 
de tisser des liens solides et de créer des amitiés.
C’est tout l’enjeu de l’association « Le Tarot Fléacois » et la volonté 
de notre commune d’offrir une belle opportunité de se détendre, de 
partager des moments de joie et de réduire l’isolement et la tristesse.
Un grand MERCI à tous les organisateurs et à toutes les organisatrices 
qui travaillent à réussir ces évènements dans ce souci de promotion 
du bien-être et du bien-vivre ensemble. 
Le Tarot Fléacois a un avenir prometteur qui contribue à une société 
plus heureuse et plus unie, BRAVO !

L’Entente Assos  
Un Collectif Associatif Dynamique

Depuis 2021, un collectif d’acteurs et 
d’actrices associatifs s’est formé pour 
organiser des événements communs, 
des temps d’échanges et des formations. 
Leur objectif : renforcer la cohésion 
sociale et animer la vie locale.
Cette année, nous avons à cœur de 
proposer des temps forts pour les 
habitants de la commune. Parmi les 
événements phares, «FLÉAC FÊTE L’ÉTÉ» 
se déroulera le 28 JUIN, offrant une 
journée festive et conviviale pour toute la 
famille. A partir de 16h, des animations, 
des jeux, ainsi que de nombreuses activités 
pour célébrer l’été ensemble, seront suivis 
d’un concert pour enfants avec Captain 
Parade à 19h et un concert de rock.

Chers habitants,

NOUS AVONS LE PLAISIR DE VOUS INVITER AU FORUM DES ASSOCIATIONS qui se 
tiendra le SAMEDI 30 AOÛT 2025, de 10h à 16h, au parking de la MJC. En cas de conditions 
météorologiques défavorables, l’événement se déroulera dans les locaux de la MJC.
Cet événement est une occasion idéale pour découvrir la richesse des initiatives associatives 
de notre commune et pour vous engager dans des activités qui vous passionnent ! 
Nous proposerons des initiations de 20 minutes tout au long de la journée, avec une programmation 
à l’avance pour attirer de futurs adhérents. Chaque association disposera de son propre stand, 
prêt à vous présenter ses projets et ses activités.

Nous avons sélectionné trois grandes thématiques pour ce forum :
> Le sport en extérieur
> Les activités de bien-être en salle
> Les activités culturelles en intérieur et en extérieur

Pour rendre cette journée encore plus conviviale, nous organiserons un repas partagé entre 
associations le midi, accompagné d’une buvette. Ce sera une belle occasion de partager un 
moment ensemble et d’échanger avec les membres des différentes associations.
Nous vous invitons à venir nombreux, à rencontrer les acteurs associatifs de notre commune 
et à vous engager dans des projets qui vous tiennent à cœur.  Ensemble, faisons de ce forum 
un moment fort de convivialité et de découvertes !                                                 À très bientôt !
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Vie associative

COCIP  
Le projet de construction d’un 
maxi incinérateur sur le site de 
la SNPE est abandonné, dixit 
Monsieur Bonnefont Maire et 
Président du grand Angoulême ?

Nous avons appris que Monsieur 
Xavier Bonnefont déclarait le 20 
mars dernier l’abandon de ce pro-

jet insensé d’implantation sur le site de l’ancienne poudrerie. C’est, 
en soi, une excellente nouvelle qui libère notre avenir sanitaire et 
environnemental d’une source majeure de pollution à l’endroit le 
plus densément peuplé du département et sous les vents dominants 
d’ouest par rapport à la ville. 

Néanmoins la vigilance reste de mise car plusieurs incertitudes 
demeurent :

•  Monsieur Xavier Bonnefont déclare, après une interpellation 
d’un candidat aux municipales sur le sujet de l’incinérateur, qu’il  
n’y plus de sujet. Donc la campagne des municipales pourra  
totalement évacuer ce thème gênant. Mais après l’élection du  
nouveau maire, il serait parfaitement possible et facile de remettre 
ce point sur la table donc de l’inscrire dans le SCOT. Il n’y a aucune 
garantie sur le moyen terme.

•  Monsieur Laville déclare qu’il relance des études sur l’ensemble 
du département afin de trouver un nouvel emplacement ayant des 
besoins de chaleur, car ce projet n’est que suspendu ! Que se pas-
serait-il si, à la fin des études en décembre 2026, Calitom décla-
rait qu’aucune solution n’a été trouvée ? Au passage, notons que 

la principale préoccupation du Président du syndicat Calitom n’est 
pas de traiter les déchets mais de se comporter en industriel de 
production d‘énergie. Et la santé publique ?

•  Il faut redire que la France est le pays européen comportant le plus 
grand nombre d’incinérateurs, soit 117. Davantage que l’Allemagne 
(100) qui a une population de 84 millions d’habitants ! Par ailleurs 
la Nouvelle Aquitaine possède un nombre suffisant d’usines d’inci-
nérations (cf. SRADET).

•  Monsieur Flavien Delage, un des 19 innombrables vice-présidents 
rémunérés de Calitom, déclare qu’une étude sur les PFAS indi-
querait qu’il n’y a aucun effet nocif mais cette étude est secrète  !  
Il qualifie également les médecins présents (Les Docteurs Emma-
nuel Blancher, Marine Grosset et Sylvia Malès) à l’AG du COCIP de 
personnes : « … ne disant pas la vérité… », euphémisme qui signi-
fie menteur. Quels sont les titres et compétences de ce monsieur 
lui permettant d’asséner cette vérité ?

•  Il faut souligner que si l’on ajoute une forte diminution des déchets, 
imposée par la loi, diverses méthodes alternatives émergent. 
Quelle est la pertinence de la construction d’un four de grande 
capacité en Charente alors même que des incinérateurs proches 
(La Rochelle et Rochefort) manquent de déchets et doivent en faire 
venir d’ailleurs pour alimenter le travail en continu de leurs fours. 
Précisons, en outre, que le projet de Calitom est de brûler, outre 
ceux de la Charente, des déchets provenant de Libourne (Gironde) 
et du sud Saintonge, ce qui représente le double de notre produc-
tion locale. Est-ce notre vocation ? Nous intégrons dans notre ré-
flexion la problématique de la fermeture en 2040 du site d’enfouis-
sement de Ste Sévère.

En conclusion ne soyons pas naïf, attention aux effets d’annonce 
et à une volonté affichée de ne surtout pas parler de ce sujet qui 
est pourtant une question d’importance car elle concerne directe-
ment chacun d’entre nous pour notre santé et notre environnement.  
Elle mérite d’être débattue et précisée à long terme dans la  
prochaine campagne municipale et nous y veillerons. De même que 
les projets concernant le site de l’ancienne poudrerie doivent faire 
partie de la discussion et là aussi nous veillerons à y participer.

Tennis Club
Voilà maintenant trois ans, que le Tennis Club 
de Fléac s’est relancé et poursuit son ambitieux 
développement dans une ambiance conviviale, 
dynamique et familiale !

2024 a été riche en matchs, rencontres, tournois et autres challenges. 
Assiduité et détermination ont été payantes pour l’équipe masculine 
numéro une, qui en tout début de cette nouvelle année a remporté son 
premier Championnat Interclubs face au TC Cognac !
La saison 2025 s’annonce d’autant plus active avec des événements 
organisés par le club :
> Tournoi Multi-chances Femmes : 18 Mai
> Tournoi Multi-chances Hommes : 24 et 25 Mai
> Tournoi Open du 9 au 22 juin
N’hésitez pas à vous y inscrire et à venir nous rencontrer !
Le club est ouvert à tous, enfants ou adultes, débutants ou confirmés. 
Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter le Président du 
club Alexandre Vaslin ou vous rendre sur notre site internet et nos 
réseaux sociaux !
contact@tc-fleac.fr  >>> 06 70 75 17 49  >>> www.tc-fleac.fr

Club des Aînés
Le Club des Aînés organise 

un repas à la salle des fêtes de Fléac.

Dimanche 18 mai à 12h00.
Au menu : cochon grillé.

Prix : 25 € tout compris (apéritif et vin).
Inscription avec règlement au plus tard le 8 mai 2025.

Renseignements et réservation au 06 17 28 58 88.
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Nouvelles activités :
Des activités proposées par l’ADMR 
se dérouleront au sein de la MJC.

•   ATELIER MÉMOIRE, animé par une animatrice en gérontologie. 

>  Les mardis de 10h30 à 11h30 tous les 15 jours compter du 18 mars, 
hors vacances scolaires, dans la salle multi-activités.

> 18/03 + 02/04 + 15/04 + 06/05 + 20/05 + 03/06 + 17/06 + 01/07.

> Places limitées.

•  ATELIER DE SOPHROLOGIE animé par une sophrothérapeute

>  Les vendredis de 14h30 à 16h, une fois par mois à compter du 21 mars, 
hors vacances scolaires, dans la salle multi-activités

> 21/03 + 18/04 + 23/05 + 27/06.

> Maximum 6 personnes + 3 premières séances d’essais gratuites.

•  CONDITIONS : 
> Être adhérents à l’ADMR : 10€ à l’année + 5€/mois par activités.
 

>>> Retour sur les évènements  
•  Du 15 janvier au 05 février 2025
Du 15/02/25 au 05/02/25, c’était un mois d’effervescence à la MJC ! Élus, 
salariés et bénévoles se sont réunis pour faire le bilan de notre projet 
social. Les idées ont fusé et les cerveaux étaient en ébullition autour 
d’un objectif commun : rédiger ensemble notre prochain projet social ! 
Un projet qui est fait pour TOI, pour NOUS ! Partageons nos visions et 
construisons ensemble un avenir dynamique et inclusif ! 

•  Du 15 janvier au 12 février 2025 - Projet Bande Dessinée pour les enfants
Les enfants ont participé à un concours de bande dessinée scolaire. Avec la 
participation de Nicolas Gazau, dessinateur et illustrateur, ils ont suivi quatre 
séances sur le thème « Moi et mon double », acquérant des compétences en 
scénario, story-board et techniques de dessin.
Ce projet s’inscrit dans le cadre du Parcours d’Éducation Artistique et Culturelle 
visant à promouvoir l’accès à la culture pour le jeune public. 
Le 29 janvier, les enfants ont eu la chance de visiter les coulisses du Festival 
International de la BD, rencontrant des auteurs et découvrant leurs œuvres.
Cette initiative a stimulé leur créativité tout en favorisant leur engagement culturel.

•  30 janvier – Comme chaque année, l’activité randonnée a célébré 
la fête des rois !

Près de 60 personnes étaient présentes parmi les 96 inscrits pour 
partager ce moment convivial. Après un bref discours du référent, qui a 
remercié tous les participants et souhaité une excellente année à l’activité 
randonnée, les festivités ont pu commencer !
La soirée s’est poursuivie pour une trentaine de participants autour de 
jeux de cartes et de société. 

•  31 janvier 2025 – Les vœux de la MJC
La MJC a présenté ses vœux pour 2025 ! Ce fut un moment chaleureux 
et convivial, où nous avons partagé un discours inspirant et motivant 
pour l’année à venir. Nous sommes impatients de voir ce que 2025 nous 
réserve et de continuer à construire ensemble !
Un grand merci à nos bénévoles, partenaires et salariés qui ont répondu 
présents et qui font de notre MJC un lieu vivant et dynamique. Votre 
engagement et votre dévouement sont essentiels pour réaliser nos 
ambitions communes et enrichir la vie associative de notre territoire.
Ensemble, nous avançons vers une année riche en projets et en 
collaborations fructueuses !

•  15 février 2025 - Soirée gaming
 Un immense merci aux jeunes pour leur investissement incroyable lors 
de la soirée gaming ! Cette année, ils ont fait un travail exceptionnel en 
s’occupant de la conception, de l’animation, de l’organisation et même 
du budget ! Nous sommes tellement fiers de voir à quel point le groupe 
a évolué en autonomie et en engagement. 
Un grand merci aux bénévoles de la MJC qui partagent leur passion et 
cultivent l’engagement de nos jeunes. Vous êtes essentiels dans cette 
belle aventure ! Et bien sûr, merci à tous nos partenaires et participants 
qui ont contribué à faire de cette soirée un moment mémorable ! 
MERCI À TOUS ! 

•  Du 25 au 27 février 2025 - Projet Very Fake  
Les jeunes ont pris part au projet Very Fake, une initiative d’éducation à 
l’image portée par la Fédération régionale des MJC de Nouvelle-Aquitaine. 
Pendant trois jours, en partenariat avec la MJC Rive de Charente, ils ont 
créé un film rempli de fausses informations !
Ce film voyagera jusqu’à Pau, où, lors du Festival Jeunes Talents, les 
jeunes de Nouvelle-Aquitaine auront pour mission de rétablir la vérité. Ils 
disposeront de 8 heures pour produire un nouveau film, qui sera ensuite 
diffusé au CGR de Pau. Un grand bravo à nos jeunes pour leur créativité 
et leur engagement ! 

Côté actions Monalisa
• 18 janvier 2025
En partenariat avec le club des aînés, près d’une trentaine de personnes se 
sont rendus à la vingtième édition du « Ruffectival ». Le festival international 
de l’Humour et du Rêve avec des spectacles de cabaret de la magie, des 
antipodistes, du monocycle, des acrobates et tellement d’autres encore !

• Les 14 et 17 février 2025
Grâce à l’imagination débordante de nos bénévoles, nous n’avons pas eu 
une, mais deux sorties au restaurant ! Elles ont eu la riche idée d’inviter les 
personnes célibataires au restaurant le jour de la Saint Valentin !  Et le 17 
février, nous sommes allés au O’buffet. Nous avons ensuite passé l’après-midi 
à jouer aux jeux de société. Pas moins de 28 personnes étaient présentes !  
La convivialité reste toujours au cœur de nos actions, et nous vous remer-
cions infiniment pour cette belle ambiance, vos sourires et vos rires !

Nous avons hâte de vous retrouver pour les mois à venir ! 
Pour rappel, les cafés conviviaux sont tous les lundis de 14h30 à 17h hors 
vacances scolaires à l’exception du mois de juillet. Nous programmons 
une sortie par mois en fonction des envies et besoins des adhérents,  
alors n’hésitez plus à nous contacter et vous renseigner !  
Vous pouvez trouver la programmation à l’accueil de la MJC, de la mairie, 
sur notre page Facebook « Espace de vie sociale : famille et solidarité »  
ou vous pouvez également contacter Mélaine au 06 27 22 37 16. 

Vie associative



17

>>> Evènements à venir :
•  11 avril 2025 – Assemblée générale 
Rejoignez-nous pour un moment important où nous ferons le point sur 
nos activités, partagerons nos réalisations et discuterons des projets 
à venir. Votre voix compte et nous souhaitons vous impliquer dans les 
décisions qui façonnent notre avenir. Ne manquez pas cette occasion de 
vous engager et de contribuer à notre dynamique collective ! 

•  18 avril 2025 – Le ciné d’antan 
Préparez-vous pour un voyage dans le temps avec notre événement  
«Le Ciné d’Antan» ! Notre collectif Mona Lisa a exprimé son désir de 
revivre l’atmosphère nostalgique des anciennes projections de cinéma. 
Nous vous proposons de diffuser un film tout en recréant l’ambiance qui 
l’accompagne !  Ne manquez pas cette occasion de plonger dans le passé 
et de partager un moment convivial ensemble. 

 •  Du 22 au 25 avril 2025 – Stage Vitrail
Ne manquez pas cette occasion unique de vous initier à l’art du vitrail 
et de laisser libre cours à votre créativité ! Le collectif bénévole Vitrail 
vous propose un stage axé sur la pratique amateur et la découverte de 
cet art fascinant.
Détails du stage : Ouvert aux débutants et aux non-initiés / De 9h  
à 12h et de 13h30 à 17h30 (prévoyez votre pique-nique) / Coût : 140 € / 
6 places disponibles. 
Les inscriptions sont obligatoires auprès de la MJC avant le 10 avril 2025. 
Rejoignez-nous pour une expérience enrichissante et créative !

•  Le 01 mai 2025 – Préparez-vous pour le Brin d’Aillet !   
Nous remettons ça avec une randonnée gourmande ! Quoi de mieux que 
de découvrir notre belle commune tout en savourant un délicieux grillon 
charentais et de l’aillet ? 
Rejoignez-nous pour une balade pleine de saveurs et de convivialité ! Ne 
ratez pas cette belle occasion de vous régaler tout en profitant de la nature !

•  Du 24 au 25 mai 2025 – 33ème Concours de Peinture et Expos !  
Rejoignez-nous pour cet événement incontournable, avec deux concours 
peintures ainsi qu’une exposition dédiée !  Vous pourrez également profiter 
d’un vide-atelier et exposition de sculpture. 

Nouveauté pour le samedi de ce 33ème Concours :
Participez à une initiation au vitrail et assistez à une démonstration de 
sculpture par l’association Onde de Choc dans l’après-midi. 
Ne manquez pas la Bulle Jeunesse, qui proposera des créations collectives, 
un concert dessiné, des ateliers de revendications et une exposition 
réalisée par les enfants sur le thème «Racines». 
Et pour couronner le tout, participez à l’activité «Dessine ton été» à 
la MJC, ainsi qu’à une exposition dédiée aux ateliers BD et mangas.  
Venez célébrer la créativité et le talent des jeunes artistes ! 

•  14 juin 2025 : Soccer cup – Tournoi de Football pour les enfants !
Nous sommes heureux d’annoncer la Soccer Cup 2025, un tournoi de 
football pour les enfants des écoles élémentaires de Fléac, Linars et Saint-
Saturnin, qui se tiendra de 10h00 à 18h00, au stade de Fléac. 
Ouvert à tous les enfants, filles et garçons, ce tournoi mettra en avant 
l’esprit de fair play. Chaque équipe, composée de 7 joueurs et coachée 
par des parents bénévoles, aura l’occasion de se mesurer dans une 
ambiance conviviale. 
De nombreuses récompenses seront attribuées pour célébrer leurs 
efforts et leur esprit d’équipe. Une restauration sera également disponible 
sur place. Venez nombreux pour encourager nos jeunes footballeurs et 
partager un moment sportif en famille !

• Fléac fait du sport – Juin-Juillet-Août
Tout comme l’année précédente, la commune de Fléac et la MJC vous 
proposent une programmation sportive pour les mois de juin, juillet et 
août. Ces animations sont gratuites et ouvertes à toutes et à tous. 
Si vous souhaitez obtenir plus d’informations sur le détail du programme, 
n’hésitez pas à nous contacter.

• Activités familles
« En plus des ateliers sensoriels, de la soirée Halloween, nous allons vous 
en proposer bien plus encore ! Vous pourrez nous retrouver sur 3 temps 
entre mars et mai. Le 22 mars lors des 30ans de la micro-crèche, le 05 avril 
au carnaval et le 24 mai lors du concours expo ! Vous pouvez également 
trouver la programmation plus détaillée à l’accueil de la MJC et sur  
notre page Facebook « Espace de vie sociale : famille et solidarité » et/ou 
« EVS-MJC Serge GAINSBOURG ». 

Vie associative

Durant toutes ces années, ils ont animé 
bals, spectacles, repas, fêtes … dans toute 
la région et même à l’étranger. Le samedi 21 
juin 2025, ils souffleront leurs 40 bougies au 
château de Fléac avec toutes celles et ceux 
qui voudront les rejoindre.
Les Rabalbots seront accompagnés ce jour-
là par le Club des Aînés dans lequel notre 
Présidente, Maryline AMBLARD, est engagée 
depuis de très nombreuses années.
En milieu d’après-midi, venez assister 
gratuitement à une présentation de danses 
et chants traditionnels par ces deux 
associations.
En soirée, en ce jour de fête de la musique, 
venez-vous divertir en solo, en couple ou 
entre amis au son d’instruments traditionnels 
au cours d’un bal folk gratuit. 
Novice ou habitué.e, vous serez invité.e.s à 
entrer dans la danse et à partager l’ambiance 
bal folk, tonique et chaleureuse qui invite à 
bouger et à se rencontrer.

Anniversaire des Rabalbots
L’association fête ses 40 ans !
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G contre la SLA L’association G contre la SLA est fière du résultat de la 
deuxième édition des KMS du Cœur 2025. 
Avec plus de 400 participants, une belle mise en lumière de la commune 
sur un trail 5 et 10 kms, une randonnée et un parcours enfants. 
Les parcours proposés avaient été élaborés par Sébastien Blincourt, 
fléacois et président du club de foot de Fléac. A l’arrivée, un stand 
charcuterie et huîtres attendait les coureurs et visiteurs. 
Pour l’événement, il est à noter la solidarité associative de la commune. 

Dans la continuité de nos événements et pour parfaire à notre objectif 
(financer dans sa globalité une chambre du CHU de Limoges en domotique, 
rails plafonniers…) l’association organise pour la deuxième année 
consécutive une BROCANTE sur l’esplanade le 8 MAI 2025 à partir de 
6h. 2€ le mètre linéaire.
Venez nombreux pour exposer, vous promener ou bien manger. 
Info et réservation auprès de Malika : 06 58 72 31 55.

Vie associative

Les Petites Marmottes    
Contact : Isabelle Lepers 
06 19 88 31 97
Places disponibles pour un accueil en 2025 :
> Mme Stéphanie LEDOIGT : 06 83 56 49 30.

Après notre arbre de Noël joliment animé par tous les petits et les 
grands, nous reprenons cette nouvelle année avec nos activités 
et sorties. A la ludothèque, médiathèque, dojo et sans oublier les 
petits estomacs, dégustations de crêpes pour la chandeleur et fête 
d’anniversaire pour les 1 an de Cléa.

« Art et Musique »

N’oublions pas le week-end « Fléac Fête Noël » 
avec le magnifique concert de clôture en l’église 
Notre-Dame en décembre dernier. Une belle 
réussite pour les 3 groupes participants  : les 
musiciens des Rabalbots, la chorale «  Art et 
Musique » et le Club des Aînés dans une église 
comble et un public très chaleureux.
Un programme très diversifié avec musique 
instrumentale, chants et petites percussions.
En final, un super montage sur une Samba Brésilienne (pour chant et 
percussion) interprétée avec brio pour le Club des Aînés.
Annette Durand remercie et félicite tous les participants.
Prochain rendez-vous en Décembre 2025 !
La chorale «  Art et Musique  » prépare un nouveau programme 
classique avec G.Bizet (extrait de Carmen).
Prochaine prestation :
EHPAD de Fléac – Vendredi 4 avril après-midi
Travail du nouveau programme par la chorale jusqu’en juin (Fête de 
la Musique le 21 juin en l’église de Saint-Gourson).
Si vous aimez chanter, n’hésitez pas à nous rejoindre. 
Toutes les voix (femmes et surtout hommes) sont les bienvenues. 
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Nordic Fléac 
Nous étions présents à Fléac  
les 14 et 15 décembre
Nordic Fléac a participé le samedi 14 décembre 
2024 à la présentation des soupes des 
associations. Une soupe aux lentilles corail 
et lait de coco, concoctée par les membres 
actifs de notre CA, a régalé les papilles d’un public venu nombreux.
Le dimanche matin 15 décembre, 29 marcheurs ont effectué la marche 
des pères noël sur un parcours de 9 km autour de Fléac. Cette année, des 
passants se sont joints à nous pour cette randonnée et nous espérons 
être plus nombreux encore en 2025.
 A l’arrivée, la population s’est vue offrir notre vin chaud, blanc et rouge 
(à consommer avec modération) très apprécié chaque année. 

Séjour dans les Pyrénées
Les 24, 25 et 26 janvier 2025, l’association Nordic Fléac a proposé à 
ses adhérents un séjour au gîte de groupe des Isgles à Tramezaygues 
près de Saint Lary dans les Pyrénées.
Après le voyage du vendredi matin, un moment de détente attendait 
nos 12 participants au centre Balnéa de Loudenvielle pour 2 heures 
de bains chauds. Le samedi toute la journée, une sortie raquettes 
s’est transformée, faute de neige, en randonnée au col d’aspin et ses 
versants, accompagnée d’un guide de montagne. Une belle journée avec 
un déjeuner dans une cabane de berger et des paysages à couper le 
souffle. Le dimanche matin, nos marcheurs se sont rendus en randonnée 
à St Lary pour une visite de la ville avant le retour à Fléac prévu dans 
l’après-midi.
De bons moments partagés ensemble devant la cheminée du gîte et sur 
les chemins de randonnée escarpés des sommets pyrénéens. 

Vie associative

Couleurs de Femmes    
L’association Couleurs de Femmes d’An-
goulême et la boutique M’adjoua les tré-
sors d’Afrique organisent un salon culturel 
africain le 12 avril 2025 dans votre salle 
des fêtes de 10h à 21h. 
Le but est de faire connaître la culture afri-
caine à travers des expositions, des anima-
tions (chants, danses, lecture de contes), 
de la gastronomie et de commerçants.



VERTICALEMENT

1   -  Salle de concerts  
parisienne ; 
Sont du Venezuela.

2   -  Tas de choses ;  
Salle de Marseille.

3   -  Nombre de coups  
au golf ;  
Dialogue de Platon.

4   -  Atome ;  
Souvent suivi d’un  
club.

5   -  Protozoaire en  
mauvais état ;  
Marque la liaison.

6   -  Bastille ou Garnier  
à Paris ;  
Frère d’Abel.

7   -  Début de petit rongeur ; 
Symbole du chlore ;  
Note d’accord.

8   -  Indique la matière ;  
Salle de grande musique 
à Paris (à l’envers).

9   -  Titre nobiliaire ;  
Tirées du néant.

10 -  La consécration  
à Paris ;  
Société anonyme.

Solution 
du numéro 298

Mots croisés
Auteur : Michèle Itant

Problème n° 299
Solution dans 
le prochain numéro

Les salles de spectacles

HORIZONTALEMENT

I      -  Théâtre de Toulouse.

II     -  Enzyme inhibiteur ; Qualifie un code.

III    -  Halle à Lyon ; Début de gymnastique.

IV    -  Cœur battant ; Terminaison verbale ;  
Peintre cubain.

V     -  Grande boîte de nuit parisienne.

VI    -  Insuccès ; Sont dans une glycine.

VII   -  Éclats de rires ; Petite surface retournée.

VIII  -  Salle des «Blue Bell Girls» ;  
Est souvent avec lui.

IX    -  Avec un L, il roulerait mieux ;  
Cités-dortoir.

X     -  Salle de concerts à La Vilette ;  
Possessif.

Lumières

Décès :
D  PAULIAC  

André
D  ROLLAIN  

Sonia
D  NICOLAS  

Marcel
D  MARTIN  

Francis
D  BOUHIER  

Roger
D  FRAYSSE  

Noël
D  BLANCHARD 

Jean
D  BRY  

Jacqueline
D  DENIS  

Fernande

D   MARTIN  
Dominique
D  POIRIER  

Claudine
D  VALLÉE 

Simonne
D   MURGUET 

Paulette
D  PÉROL  

Georges
D  TILLARD  

Odette
D   MARCHAT 

Colette
D   THAREAU  

Christiane
D  STORZ  

Jean

Agenda
AVRIL
Samedi 12 avril - 9h00 / 20h00 
D   Jounée Nature Propre et Biodiversité 

Place du château
Dimanche 13 avril – 14h00 / 18h00  
D  Chasse aux œufs (APE Fléac) 

Cour de l’école Alphonse Daudet
Mercredi 16 avril - 9h30 / 17h00  
D  Marché de Printemps (EHPAD du Haut Bois) 

Parking de l’EHPAD

MAI 
Jeudi 1er mai - Dès 8h45 
D  Randonnée du Brin d’Aillet (EVS-MJC) 

Chalonne
Jeudi 8 mai - À partir de 6h00 
D  Brocante (G Contre la Sla) – Esplanade
Mercredi 14 au Dimanche 18 mai  
D  Exposition et Reconstitution 39/45  

(Municipalité) – Vergers de Chalonne / Château
Dimanche 18 mai - Tournoi - Tennis club
Dimanche 18 mai - 12h00 
D  Repas et animation dansante (Club des Ainés)  

Salle des fêtes
Mercredi 21 au Dimanche 25 mai   
D  Rencontre Artistique Fléacoise (EVS-MJC  

et Ondes de choc) – Château et Doyenné
Samedi 24 mai & Dimanche 25 mai  
D  Tournoi – Tennis Club
Jeudi 29 mai - 9h00 / 18h00  
D  Tournoi de Sixte Solidaire (Étoile Sportive) 

Stade de foot

JUIN 
Lundi 9 au Dimanche 22 juin  
D  Tournoi Open – Tennis Club
Jeudi 12 au Samedi 14 juin - À partir de 18h00 
D  Troquet Vagabond –  Esplanade
Samedi 14 juin - 10h00 / 18h00  
D  Soccer Cup (EVS-MJC) – Stade de foot
Dimanche 15 juin  
D  La Chalonnaise (Amis de Chalonne) – Chalonne
Vendredi 20 juin - 16h00 / 19h00  
D  Kermesse (APE Fléac)  

Groupe scolaire Alphonse Daudet
Samedi 21 juin - À partir de 19h30  
D  Soirée Paëlla (G contre la Sla) – Esplanade
Samedi 28 juin   
D  Fléac Fête l’Été (Entente associative / EVS-MJC) 

– Esplanade
Samedi 28 juin  
D  Soirs Bleus (en partenariat avec GrandAngoulême) 

Esplanade
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État civil   Fait au 28/02/2025


